

8/25 の環境整備作業にはたくさんの保護者の方・地域の方にお世話になり、また子どもたちもたくさん参加して、学校・校地をきれいにしていただきました。たいへんありがとうございました。

2学期は久しぶりの転入生4名をおかえ273名でのスタートとなります。様々なご支援ご協力よろしくお願いたします。



始業式の話から

7月末ごろ、新聞の子どもの投稿欄に、10才の子が将来の夢をかなえるには次の3つのことをがんばりたいと書いていました。

- ① あたりまえのことを
- ② ばかにしないで
- ③ ちゃんとやる

養正小がスローガンとして標榜している『凡事徹底』とまったく同じ趣旨だと思えます。かんたんなあたりまえのことを継続することこそ学力や生きる力の基盤となります。たとえば、ノートをきちんと書く、チャイムが鳴る前に行動する、しっかりあいさつする、そうじは最後までがんばる、停まってくれた車に頭を下げる、くつのかかとを踏まない…etc. なんでもいいし、一つのことからでもいいので、凡事徹底で長い2学期をがんばってほしいと思います。



全国学力学習状況調査の結果

4月18日に実施され、7月末に結果のデータが送付され、現在分析・検討を進めています。6年生の児童には個票を9月上旬に渡します。問題の振り返りは、実施の少し後に学級で丁寧に行いました。

昨年度まで国・算ともA問題・B問題にわかれていましたが、今回からはそれぞれ一本化されました。またこれまで同様に生活や考え方・行動についての質問紙調査があります。

本校の結果は、国語の平均正答率で3ポイント、算数の平均正答率で5ポイント、それぞれ全国平均を上回りました。また、子どもたちにとっては不慣れなたいへんな調査ですが、無回答率が低いことも本校の特徴です。



実施当日の様子

結果については次の点をふまえて受け止める必要があると考えます。

- この調査で測るのは学力のある一部分であること。
- 各調査とも平均正答率は高いが、分布のちらばりも大きく（特に国語）中学校以降の学習も見越して、さらに学力の向上に取り組む必要があること。
- 出題は5年生までに学習する範囲で、小1からの積み上げであり、また学力には学校・家庭での学習の基盤づくりが大切であること。

⇒質問紙調査には、課題とみられる部分もあり、このことについては次号でお知らせします。

調査の結果からみえてきた課題を、家庭・地域とも連携して、今後の学力向上の取り組みに生かせるように努めていきます。

暑さ対策について

今夏は昨年ほどの猛暑ではないものの、エアコン未設置の本校にとっては9月も油断できない状況です。運動会の練習もできるだけ能率的にまた健康に配慮しながら進めたいと思います。関連して次のことをお知らせします。

キャンプ

暑さ対策も考えて、本年度から鈴鹿青少年センターに切り換えをしました。



当日の暑さは、それほどではなかったですが、野外炊飯の時間帯が大雨でした。でも大屋根の下なのでほぼ問題なく実施できるという“副産物的”な効果がありました。今後も鈴鹿青少年センターでのキャンプにする予定ですが、夏休みに入ったすぐはいちばん猛暑の時期であり、また来年度は東京オリンピック開幕の直前でもあることも考慮して、実施時期を検討していきます。

水泳教室

前号に書いたとおり、熱中症対策で高温時の実施の基準を設けました。本年度は4回とも実施できましたが、後半2回はぎりぎりの高温でした。その2日間は中止をした学校もありました。また、津市内でも水泳教室そのものを実施しない学校が半数ぐらいになってきています。来年の方向性については今後検討していきます。

金管バンドクラブの運動会の演奏

これまでマーチングをしていましたが、それにむけては夏休みにも相当な練習をする必要がありました。高温の体育館での練習も危険な要素も増してきたし、当日の負担もわずかでも軽減するため、津まつりのパレードの形態に重ねて演奏することになりました。いずれにしてもいっしょうけんめい練習した成果の発表ですので、あたたかいご理解をいただきますようよろしくお願いします。



#AEDについて

学校設置のAEDについて、学校も市の公共施設として休日等にも利用ができるようにしていくという市の方針により、今回の機器の更新に合わせて校舎の外（＝体育館の通路側出入り口の横）に配置換えとなりました。緊急時はどなたでも利用できますが、逆に不審なことがありましたらお知らせください。

#6年生 劇団四季

「こころの劇場」

9/26に市内の6年生を対象に観劇をします。生命の大切さや人を思いやる心などのメッセージをこめられた内容です。くわしくは学年からお知らせします。観劇は無料ですが、交通費が個人の負担となります。よろしくお願いします。※単年度の事業のため津市への巡回は本年度のみです。

#4年生 熱気球搭乗体験

昨年度に引き続き、朝日ガスエナジーのバルーンクラブのみなさんにお世話になり実施します。くわしい内容と搭乗の承諾については学年からお知らせします。

※10/3 or 10/10を予定していますが、天候などで実施できない場合もあります。また、保護者の方も安全領域より参観可能です。

夏休み中も帰省時などに見せてもらうなどしていただいたのか、カウンターはふだんと変わらないくらい進みました。2学期もぜひご覧ください。「養正小学校」で検索いただくといったん旧のものになり、そこから新たにアクセスできます。直接にアドレスを入力いただく場合は下のとおりです。

<http://ednet.res-edu.ed.jp/s-yosei/>

くるりんペーパー、古切手・書き損じハガキの収集および毎月11日のイエローシート（イオン津店様）への協力よろしくお願いします。